

Deutscher Gehörlosen-Bund e.V.

Interessenvertretung der Gehörlosen und anderer Menschen mit Hörbehinderung in Deutschland

Deutscher Gehörlosen-Bund e.V.
Prenzlauer Allee 180 – 10405 Berlin

ProSiebenSat1. Media SE

Medienallee 7
D-85774 Unterföhring



DANIEL BÜTER
PRÄSIDIUMSMITGLIED
AUSSCHUSSLEITER FÜR BARRIEREFREIE TECHNOLOGIE

Prenzlauer Allee 180
10405 Berlin

Telefon: 030 / 49 90 22 - 66
Telefax: 030 / 49 90 22 - 10

E-Mail: d.bueter@gehoerlosen-bund.de
Internet: www.gehoerlosen-bund.de

11. Februar 2016

Stellungnahme zur Fernsehsendung „Germany’s Next Topmodel“ Liebe Heidi Klum, wir können Dich nicht verstehen! GNTM Staffel 2016 auf ProSieben ohne Untertitel - Gehörlose enttäuscht und verärgert

Sehr geehrter Herr Vorstandsvorsitzender Ebeling,
sehr geehrter Herr Aufsichtsratsvorsitzender Brandt,

die Sendung GNTM – Germany’s next Topmodel erfreut sich auch bei Menschen mit Hörbehinderung größter Beliebtheit. Gerade weil die Staffel in 2015 barrierefrei ausgestrahlt wurde, verfolgten unzählige Gehörlose im letzten Jahr begeistert die Sendung. Doch als sich dieses Jahr die gehörlosen Heidi-Fans vor den Bildschirmen einfanden, wurden sie bitter enttäuscht. Der Sender ProSieben strahlt die diesjährige Staffel ohne Untertitel aus. Viele Menschen mit Hörbehinderung können nun nicht verfolgen, welche Kandidatinnen in Heidis Gunst stehen und welche nicht.

Im Internet und in den sozialen Netzwerken machen die diskriminierten gehörlosen Fans ihrem Ärger Luft. In zahlreichen Videos machen sie darauf aufmerksam, dass sie auf Untertitel angewiesen sind, um die Sendung verstehen zu können. Innerhalb kurzer Zeit erhielt die Facebook-Gruppe „Wir brauchen Untertitel“ mehrere tausend Klicks. Auch auf youtube unter <https://www.youtube.com/watch?v=ak0u7Nh9SfY> ist ein Video zu finden, das sich dem Protest anschließt.

Die überwiegend weiblichen gehörlosen Fans bitten die Hörenden, sich vorzustellen, GNTM würde ohne Ton ausgestrahlt. Sie flehen ProSieben förmlich an, die Diskriminierung zu beenden und die Sendung wieder mit Untertitel auszustrahlen.

Seit Jahren kämpft der Deutsche Gehörlosen-Bund für 100% Untertitel und 5% Gebärdenspracheinblendung im Deutschen Fernsehen. In vielen Ländern sind Sendungen mit Untertitel selbstverständlich. In Deutschland bilden sie die Ausnahme. Gerade bei solch beliebten Formaten wie „Germany’s next Topmodel“ ist die Diskriminierung besonders schmerzlich.

Der Deutsche Gehörlosen-Bund e.V. kann die Entscheidung des Senders ProSieben, die Sendung ohne Untertitel auszustrahlen, nicht nachvollziehen und fordert die Verantwortlichen auf, ihre Entscheidung zu überdenken und die Menschen mit Hörbehinderung nicht weiter von der Sendung auszuschließen.

Mit freundlichen Grüßen


Daniel Büter